



Es sind keine Hilfsmittel zugelassen
(No remedy allowed)

Aufgabe 1

Diskutieren Sie das Umweltproblem als ein Problem fehlender Eigentumsrechte. Gehen Sie dabei insbesondere auf das Coase-Theorem ein.

Discuss the environmental problem as a problem of non existing property rights. In particular, consider the Coase theorem.

Aufgabe 2

Bei der Festlegung eines Steuersatzes für eine Pigou Steuer stößt der öffentliche Planer auf ein grundlegendes Informationsproblem. Erläutern Sie dieses Problem und diskutieren Sie die Frage, ob trotz dieses Problems die Besteuerung von Emissionen ein sinnvolles umweltpolitisches Instrument sein kann. Gehen Sie dabei insbesondere auf die Frage der Kosteneffizienz ein.

If a social planer tries to figure out the rate of a Pigou tax he will be confronted with a fundamental information problem. Describe this problem and discuss the question, if nevertheless to tax emissions can be a rational tool for environmental policy. In particular, here consider the problem of cost efficiency.